
2023年に区内で起きた特殊詐欺（認知件数）は53件で、昨年より４件増加。
被害総額は１億5390万円にのぼり、昨年
の約２倍に。認知件数・被害総額ともに、
引き続き増加傾向です。

手口別では「預貯金詐欺、
キャッシュカード詐欺盗」

が最多。電話で自治体職員な
どを名乗り、「医療費の還
付金がある」などと言って
キャッシュカードをだまし
取る、警察官を名乗り「キャッ
シュカードが不正利用され

ているので確認したい」などと言ってキャッ
シュカードを偽物とすり替えるなどです。
ちなみに、同じく「還付金がある」とＡＴＭで振
込をさせるのは「還付金詐欺」に当たります。

被害者の年代別では「70歳以上」が約
８割ですが、69歳以下も２割。60代では、

主に年金の還付金詐欺の被害が多いようです。
区も特殊詐欺防止対

策をいろいろ行ってい
ますが、こんなご意
見も頂いています（左）。

固定電話に自動的にメッセー
ジを流し、通話が録音される

「自動通話録音機」の無料設置は、65歳以上が
対象です。犯行の77％が電話を使っており、２～３割ある60代以下の被
害を防ぐため対象を拡大してもいいのでは。１億円を超える深刻な区内
の被害状況の改善に、できることをやりたい。
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区が行っている「自動通話

録音機」の無料設置は、65歳以下

は対象外。私はいま50代ですが、

せめて60歳から対象にしてもらえ

ないでしょうか
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、

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

南千住１丁目のジョイフル三の輪商店街が、ドラマの舞台に。アーケードのある昔な
がらの風景が選ばれてドラマや映画のロケでよく
使われていますが、まさに商店街を舞台にしたド
ラマで、アーケード街だけでなくそれぞれの店舗
でも撮影が行われているようです。

主人公のお店は、
セットのようですが、
第一中の正門や地蔵
堀公園（南千住６丁
目）なども登場。毎週知っている風景が映るので、ついつ
い番組を見てしまいます。

主人公を演じているのはアイドルグループのメンバーですが、
ファンのみなさんが来ることで商店街振興につなげられないか…
などと考えています。最近、新しいお店のオープンも続いており、
地元の経済もみんなで盛り上げたい。

縁日や紙芝居、商店街のお店のお
いしいものやハンドメイドの小物の
販売なども。10～16時。
みんなで商店街を応援！来てね!

ご意見頂いています。「ＪＲ南千住駅の近くで、視覚障がいの方が困っておられま
した。ララテラス方面に行くのに点字ブロックがなく、どこで横断したらいいか分か
らず怖い、とのこと…早急に改善をお願いしたい」
駅付近とドナウ通りについても、点字ブロックなどのバリアフリー整備が急務です。
当事者のご意見をもっとよく聞いて、区に具体的な提案をし、改善出来たらと思いま
す。レポートでまたお知らせします。



４月～９月 10月～12月 １月～３月 ４月

出勤回数 週１～２回 週２～３回 すべて出勤

（内容）

出勤回数 週１～２回 週２～３回

（内容）

出勤回数

（内容）

ローテーションを組み、

０～４歳児各クラスに
毎日１名以上出勤

保育士

2025年 2026年

新
規
事
業
者
に
よ
る

運
営
を
開
始

週１～２回

園長・
副園長（主任） （引継ぎ業務、イベント参加）

保育士
（クラスリーダー） （保育、引継ぎ業務等）

北 … 16

足立 … 15

江東 … 11

墨田 … 9

港 … 8

荒川 … 6

中央 … 5

台東、杉並 … 3

新宿、板橋 … 1

区は、区立南千住保育園の事業者変更にあたり、26年度
以降の新たな指定管理者の公募を実施しています。通園す
る子どもたちや保護者、担当の保育士の気持ちを考えると、
複雑な思いです。

南千住保育園は、指定管理者制度(※)
で2011年から上智社会事業団が運営を継

続。指定期間は５年間で、区は「保育の継続性」「評価が良好」を理由に契約更新を繰
り返してきましたが、25年度末の期間満了にともない終了に。
昨年、「上智」が運営する区内学童クラブ

で職員未配置が発覚し、区は上智に対し委託
契約の入札停止措置を実施。停止期間は「今
年１月24日〜翌１月25日」の１年間のため、
保育園の指定管理公募の参加資格も失い、南
千住保育園の運営事業者変更を余儀なくされ
る事態になっています。

昨年、南千住保育園の「不適切保育」が判明、当該保育士の異動
と保育内容改善などの対策を実施。さらに、指定管理者変更によっ
て、保育者の移動も避けられず、子どもたちへの影響は重大です。
また、真摯に保育に携わってきた大多数の保育士のみなさんの処

遇も心配です。区は、今年10月に新規
事業者を決定し、翌４月から新園長・
保育士などの引継ぎを予定しています
が、子どもたちのために、必要な保育
士が保育を継続できるよう区として対
応すべきです。最低限、現状より賃金
低下や処遇の悪化を招くことがないよ

うな事業者選定を行
うことを求めます。事業者変更となった学童クラブで、処遇や労働条
件が合わず辞めざるをえなかった職員が少なくありません。

荒川区では、区立保育園18園中６園が指定管理者
による運営ですが、23区で保育施設に導入している

のは11区のみ。コスト削減優先で民営化・指定管理制度をすすめ、不
適切保育を防げなかった区の責任は重大です。
民営化方針の見直しと保育士の処遇改善や研修確保など「子どもの
最善の利益」を守る保育環境づくりに力を尽くす区政に変えたい。

※指定管理者制度とは
建物の修繕などを含め公共施設の管理・

運営を⺠間事業者に代⾏させる制度。200
3年の地方自治法改定により創設。
「⺠間のノウハウを活用し、

サービス向上と運営の効率化
を図る」としている。



東京都は今年２月から、都庁第一本庁舎を活用した「都庁プロジェ
クションマッピング」を開始。毎日19～21時頃までの間、10～15分

の映像を間隔を空けて複数回上映し
ています。平日と土日祝日で内容を
変え、４月27日からは土日祝日の特
別プログラムとして「ゴジラ」の映
像を上映。広場には海外からの観光
客やゴジラのファンが多く集まって楽しむ様子も。

一方で、「都庁プロジェクションマッピング」にかかる予算は2
023年度７億円・2024年度9.5億円で、２年間で16.5億円にのぼり

ます。小池都知事は「23年度の経済波及効果は18億円」としていますが、その妥当性に
都民から疑問の声があがっています。
この事業は、都・都観光財団・新宿区の３者
による「東京プロジェクションマッピング実行
委員会」が実施主体で、都観光財団の理事には
電通が参加。運営を、五輪談合で入札停止中の
電通と一体の、(株)電通グループの100％子会
社に異例の速さで委託し、都議会で問題に。
共産党都議団は、入札に関する資料や実行委

員会の設置要綱の公表を求め
ましたが、都は「都とは別の主体のため公表はできない」と繰り返す
ばかりです。しかし、実行委員会の事務局は都の「産業労働局観光部」
で、都の関わりは深く、都民の税金で行われる事業について、資料も
公表されないというのはやはりおかしいのでは。
「プロジェクションマッピング予算」は、都庁だけでなく旧小田

急百貨店やその他の投影事業にも都が補助しており、23・24年度の
２年間で総額48.5億円になっています。いま、物価高で都民生活は大変、都庁前で毎週

の食料支援に並ぶ方たちが700人にもなり、若者や女性
もいます。都民のくらし応援の予算こそ、優先すべきで
はないでしょうか。

ご意見・ご質問頂きました ○ご意見頂きました。「誰でもトイレはバリアフリーということになっ
ていて、人工肛門のオストメイト対応にもなっていますが、洗浄台のそばに小さな鏡がついていますが、
もっと大きな鏡があると助かります。」ということで、一部のふれあい館に設置されているところもある
ようですが、区内のトイレ全体でも区に検討を求めたい。〇「自民党支持だったけど、ひどすぎる。法
律違反で裏金作って、金額が少ないから、許されるとかいうの変。どろぼうしたら捕まるの
当たり前…」と怒りの声があります。政策以前に、ふつうな当たり前の政治に変えたい。

※都観光財団の
役員名簿。下か
ら３段目に電通
の名前が。
（共産党都議団
の資料より）


